
В новый состав Совета Союза, включающий 25 членов, 
вошли статс-секретарь - заместитель министра про-

мышленности и торговли России Виктор Евтухов, Пре-
зидент Союза лесопромышленников и лесоэкспортё-
ров России Мирон Тацюн, заместитель руководителя 
Федерального агентства лесного хозяйства Александр 
Панфилов, генеральный директор АО «Волга» Сергей 
Пондарь и другие руководители ведущих российских 
предприятий ЦБП.

Сергей Пондарь окончил Ленинградскую лесотехни-
ческую академию и имеет более чем тридцатилетний 
опыт работы в целлюлозно-бумажной промышленно-
сти, в таких компаниях, как «Интернейшенел Пейпер», 
«Группа Илим», «Сегежа групп». С июля 2019 года воз-
главляет АО «Волга», неоднократно был отмечен от-
раслевыми и государственными наградами, в том числе 
Почетной грамотой Министерства промышленности и 

торговли Российской Федерации (2017 г.) и Почетной 
грамотой Торгово-промышленной палаты РФ за боль-
шой вклад в развитие целлюлозно-бумажной и лесной 
промышленности России (2020 г.).

Сергей Пондарь не понаслышке знает проблемы ле-
сопромышленного комплекса РФ, что позволит ему, как 
члену Совета Ассоциации, содействовать комплексно-
му развитию отрасли и находить новые возможности 
для реализации комплекса мер, направленных на обе-
спечение устойчивой работы лесного комплекса в теку-
щих условиях.

Комментарий вице-президента Союза Андрея Фролова:
«АО «Волга» является одним из учредителей обще-

российского отраслевого объединения работодателей 
«Союз лесопромышленников и лесоэкспортеров России.
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Директор по экологии АО «Волга» 
Светлана Ломаш рассказала 
о приоритетах экологической 
политики компании на 
конференции «Промышленная 
экология: курс на 
безопасность»

СТРАНИЦА

Наши ветераны
2 ноября отметила 100 лет со 
Дня своего рождения почетный 
долгожитель Балахнинского 
района, ветеран труда ГоГРЭС 
Перевозчикова Елизавета 
Анатольевна

СТРАНИЦА

Профессия

5

11 ноября сотрудники планово-
экономического отдела АО «Волга» 
отметили свой профессиональный 
праздник – День Российского 
экономиста

СТРАНИЦА

Окончание на 2 странице

Уважаемые работники и ветераны АО «Волга», коллеги!
Примите мои искренние поздравления с Днем народного единства! 
Наши земляки Кузьма Минин и Дмитрий Пожарский внесли значительный вклад в освобождение Москвы 
от польских интервентов и сохранение российской государственности. Но этот праздник не просто дань 
уважения героическому прошлому и богатому культурному наследию России. Он, прежде всего, олице-
творяет духовную мощь нашей страны и любовь наших граждан к своей Родине. Все мы верим в Россию и 
желаем видеть ее великой державой. 
Сегодня наше предприятие, несмотря на негативное влияние пандемии, динамично развивается, осваива-
ет производство новых видов продукции, реализует крупные инвестпроекты, внося тем самым свой весо-
мый вклад в развитие лесоперерабатывающей отрасли страны.
Созидательным трудом сегодня мы создаем достойное будущее не только для работников предприятия, 
но и для всех членов их семей. Сплоченность делает нас сильнее и эффективнее в труде на благо России!
В этот праздничный день я желаю вам и вашим семьям здоровья и счастья, мира, добра и благополучия! С 
праздником!

Генеральный директор, Сергей Пондарь

Сергей Пондарь избран членом Совета Союза  
лесопромышленников и лесоэкспортеров РФ
Выборы руководящих органов Союза прошли в режиме онлайн 20 октября 2020 года в рам-
ках отчетно-выборного съезда Союза лесопромышленников и лесоэкспортеров России.
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Мы в Телеграм
https://t.me/jsc_volga

Мы в ВКонтакте
https://vk.com/bumkombinat_volga

Наш сайт
https://www.volga-paper.ru/
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 Новости отрасли  
Итоги работы ЛПК  
в 1 полугодии 2020 года:  
оценки агентства 
Whatwood
На прошедшей онлайн конференции «Ин-
вестиции в ЛПК и ЦБП: точки роста и на-
правления развития», организованной 
порталом «ПроДерево» в партнерстве с 
международной выставкой Woodex, стар-
ший консультант агентства Whatwood Ма-
рина Зотова представила участникам кон-
ференции обзор итогов работы отрасли 
ЛПК в первом полугодии 2020 года.
Снижение объемов лесозаготовки состави-
ло 3% по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года. Снижение объяс-
няется аномально теплой зимой на Севе-
ро-западе России и в Центральном Феде-
ральном округе. Другим фактором явилась 
затяжная и мокрая весна в ряде регионов, 
например, в Костромской, Тверской и Ки-
ровской областях. А также умеренная заго-
товка в летний период. Объемы заготовки 
хвойных материалов сократились на 4%, а 
вот лиственных выросли на 6% за счет ро-
ста заготовки фанерного кряжа.
Лидерство по импорту российских кру-
глых лесоматериалов сохраняли Китай и 
Финляндия. В первом квартале 2020 года 
серьезное падение по импорту продемон-
стрировал Китай, сократив импорт на 34%. 
Снижение обусловлено внедрением мер 
таможенно-тарифного регулирования, ко-
торые правительство внедряло на Дальнем 
Востоке, а также из-за коронавируса. Китай 
приостановил отгрузку в феврале-марте 
этого года. Во втором квартале 2020 года 
ситуация выравнялась, и по итогам полуго-
дия экспорт сократился на 22%. Следует от-
метить, что Китай последовательно снижа-
ет потребление импортного круглого леса. 
Поэтому Россия, некогда первый поставщик 
на рынок Китая, уже не является лидером 
по поставкам. На первом месте по постав-
кам в Китай – Новая Зеландия, на втором 
месте Германия, которая отгружает второй 
год большие объемы древесины, повре-
жденные короедом.
Экспорт круглого леса в Финляндию в этом 
году менялся не так существенно, как в Ки-
тай. В первом квартале экспорт снижался на 
9%, во втором квартале компенсационный 
рост составил 1%. По итогам полугодия 
фиксируется снижение поставок в Финлян-
дию на уровне 4%.

Источник:

Объем производства бумаги 
и картона на Украине  
за 9 месяцев 2020 года 
снизился на 1,2%
В то же время гофроупаковка чуть превы-
сила прошлогодние показатели. Производ-
ство тарного картона, включая флютинг, 
показало спад – на 5,7%, а производство ко-
робочного картона выросло на 10,5%. Если 
же сравнивать сентябрь 2020 года с авгу-
стом текущего года, то объем производства 
бумаги и картона упал на 5,5% и составил 
70,6 тыс. т, сообщили в ассоциации «УкрПа-
пир».

Источник:

Окончание. Начало на 1 странице

В конференции приняли участие 
представители профильных мини-

стерств и руководители крупнейших 
российских промышленных предприя-
тий. Среди них – директор по экологии 
АО «Волга» Светлана Ломаш, которая 
в своем выступлении рассказала о ре-
ализуемой в компании экологической 
политике.

Участники конференции получили 
возможность поддержать конструк-
тивный диалог по вопросам экологи-
ческой безопасности промышленного 
производства в России, а также об-
судить с экспертами меры государ-
ственной поддержки и финансового 
стимулирования перехода на иннова-
ционные технологии в промышленном 
секторе, влияние пандемии на реали-
зацию экологических проектов и дру-
гие актуальные темы.  

«Несмотря на многообразие рас-

смотренных в рамках конференции 
экологических проблем, основной те-
мой совместного обсуждения все же 
являлся так называемый «углеродный 
налог», введение которого в России 
направлено на то, чтобы физические 
лица и компании оплачивали все соци-
альные издержки выбросов углерода, 
основная масса которых образуется 
при сжигании топлива, – отметила 
Светлана Ломаш. – Предполагается, 
что налог повлияет на снижение вред-
ных выбросов в атмосферу, но дискус-
сионным является вопрос его эффек-
тивности.  По предварительной оценке 
экспертов, налог может составить 15 
долларов за 1 тонну выбрасываемого 
углекислого газа, что повысит себе-
стоимость выпускаемой продукции, 
снизит ее конкурентоспособность на 
мировых рынках, окажет негативное 
влияние на развитие российской эко-

номики, а также станет дополнитель-
ным социальным бременем». 

Светлана Ломаш также отметила, 
что участие в профильных конференци-
ях – одна из важнейших составляющих 
работы экологической службы круп-
ного промышленного предприятия, 
позволяющая синхронизировать пози-
ции государства и бизнеса, определить 
приоритеты экологической политики, а 
также разработать стратегические эко-
логические инициативы, направленные 
на оптимизацию технологических про-
цессов и снижение удельного воздей-
ствия на окружающую среду.

«Промышленная экология: 
курс на безопасность»

14 октября в Москве состоялась третья ежегодная конферен-
ция «Промышленная экология: курс на безопасность», органи-
зованная ИД «Ведомости» при поддержке Министерства при-
родных ресурсов и экологии РФ.

Алексей Моисеев

 Экология 

Знаете ли вы, что...
Генеральный директор АО «Волга» Сергей Иосифович 

Пондарь выдвинут редакцией журнала «Делового 
квартала» на соискание независимой региональной пре-
мии «Человек года» в номинации «Инвестор года». Дан-
ная премия присуждается ежегодно за выдающиеся до-
стижения в бизнесе.

Под руководством С.И. Пондаря в 2020 году успешно 
реализован инвестпроект по расширению производства 
термомеханической массы (ТММ) с объемом инвестиций 
в 1,5 миллиарда рублей. Этот проект позволил предприя-
тию создать около 200 новых рабочих мест и увеличить 
объемы производства ТММ на 60 000 тонн в год.

Принять участие в голосовании за зва-
ние «Человек года» может каждый, отска-
нировав QR-код. 

Приглашаем вас поддержать кандида-
та от АО «Волга».

Пресс-служба АО «Волга»

Сергей Пондарь избран членом Совета Союза 
лесопромышленников и лесоэкспортеров РФ

Председатель Совета директоров 
АО «Волга» с 2005 по 2016 годы яв-
лялся членом Совета Союза. Считаю, 
что участие в работе Совета Союза 
генерального директора АО «Волга» 
С.И. Пондаря, избранного на Съез-
де Союза, состоявшемся 20 октября 
2020 года, будет способствовать раз-
работке новых предложений по ком-
плексному развитию отрасли и мерам, 
направленным на обеспечение устой-
чивой работы лесного комплекса».

Комментарий генерального дирек-
тора АО «Волга» Сергея Пондаря:

«АО «Волга» сегодня является од-
ной из ведущих вертикально-интегри-
рованных лесопромышленных компа-
ний в стране, и мы готовы совместно с 
единомышленниками и профильными 
министерствами обсуждать с прави-
тельством Российской Федерации, 
депутатами Государственной Думы 
перспективы развития лесного ком-
плекса, искать и находить возможно-
сти для внедрения новых технологий в 
отечественной целлюлозно-бумажной 
промышленности, а также оказывать 
поддержку и защищать интересы ком-
паний ЛПК».

Пресс-служба АО «Волга»

Директор по экологии  
АО «Волга» Светлана Ломаш
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 Региональные  
новости  
Глеб Никитин: 
«Несырьевой 
неэнергетический 
экспорт 
Нижегородской 
области растет даже 
в период пандемии»
За 8 месяцев текущего года 
несырьевой неэнергетиче-
ский экспорт в регионе вы-
рос на 10% и составил 2 млрд 
долларов. Об этом сообщил 
губернатор Нижегородской 
области Глеб Никитин.

«Объем поставок нижегородской 
продукции этой категории уве-
личивается даже в условиях пан-
демии. Более того, наш регион по 
итогам восьми месяцев занимает 
15-е место в рейтинге субъектов 
федерации по объему несырьево-
го неэнергетического экспорта», – 
подчеркнул Глеб Никитин.
По его словам, в пятерку основных 
рынков сбыта нижегородской 
продукции входят Белоруссия, 
экспортные поставки в которую 
оцениваются в 400 млн долларов, 
Китай (290 млн долларов), Индия 
(210 млн долларов), Казахстан 
(176 млн долларов) и Бангладеш 
(135 млн долларов).
«Немаловажно, что растет не 
только объем поставок, но и доля 
несырьевого неэнергетического 
экспорта: если за 8 месяцев про-
шлого года она составляла 60% в 
общем объеме поставок за рубеж, 
то в 2020-м уже 74%», — добавил 
губернатор Ниже-
городской области.

Источник:

Начал работу 
обновленный 
портал госуслуг 
Нижегородской 
области
Обновленный портал государ-
ственных услуг Нижегородской 
области – gu.nnov.ru – начал свою 
работу. Как подчеркнул глава ре-
гиона Глеб Никитин, перед ми-
нистерством информационных 
технологий и связи стояла задача 
сделать региональный портал гос- 
услуг максимально доступным и 
понятным для пользователей.
«Усовершенствован личный ка-
бинет пользователя. Теперь в нем 
можно отслеживать статус заяв-
ления, видеть тип учетной запи-
си, вносить изменения в личные 
данные. Также добавлен раздел 
„Оплата“, где можно оплатить ус-
луги, штрафы, госпошлины», – по-
яснил министр информационных 
технологий регио-
на Сергей Ефимов.

Источник:

Родилась она в деревне Ереме-
ево Галичского района Ива-

новской области. Отец Елизаветы 
Анатольевны Ефимов Анатолий 
Ефимович, судовой механик по 
образованию, 15 лет служил на 
флоте. Затем некоторое время 
работал у пароходчика в Ниж-
нем Новгороде на ул.Большой 
Покровской, где и встретил свою 
будущую супругу Анну Павловну 
Ефимову ( в девичестве Столбо-
ву), которая работала кухаркой у 
этого же пароходчика. 

В 1917 году у супругов роди-
лась первая дочь Юлия. А затем 
в 1920 году – Елизавета. 

К сожалению, родители Ели-
заветы Анатольевны умерли до-
вольно рано. А старшая сестра, 
выйдя замуж, переехала в Му-
ром. Так Елизавета Анатольевна 
осталась совершенно одна. Рано 
пошла работать. Сначала труди-
лась на Чернораменском транс-
портном предприятии. А затем 
в сентябре 1944 года устроилась 
на ГоГРЭС в отдел снабжения. 

В 1947 году Елизавета Анато-
льевна была по собственному 
желанию переведена в котель-
ный цех на должность электро-
сварщицы. Совсем не женская 
работа для молодой девушки, 
зато более высокооплачивае-
мая, что в то время было для 
Елизаветы Анатольевны важ-
нее. Хотелось помочь сестре 
Юлии, оставшейся одной с тре-
мя детьми на руках после нео-
жиданной смерти мужа.

Однако все что ни делается, 
как говорится, к лучшему. Здесь, 
в котельном цеху, Елизавета 
Анатольевна познакомилась со 
своим будущим мужем. В 1949 

году у Перевозчиковых родил-
ся первенец – сын Станислав, а 
вскоре – дочь Нина. Почти на де-
сять лет Елизавета Анатольевна 
выпала из трудовой жизни стан-
ции, полностью посвятив себя 
заботе о детях. Когда же они 
немного подросли, вновь устро-
илась на ГоГРЭС аппаратчицей в 

химический цех, где трудилась 
до 1978 года. Затем опять уво-
лилась, теперь уже поставив для 
себя на первое место заботу о 
новорожденном внуке Ромоч-
ке. Когда же малыш немного 
подрос и его удалось устроить 
в детский сад, снова вышла на 
работу и еще одиннадцать лет 
трудилась в отделе вневедом-
ственной охраны на мебельной 
фабрике в проходной. 

Однако трудолюбие этой за-
мечательной женщины никогда 
не оставалось исключительно 
в рамках основной работы. 
По словам дочери Елизаветы 
Анатольевны, Нины Ивановны, 
она до безумия любит землю. 
И еще буквально месяц назад, 
трудилась в саду: выращивала 
овощи, ухаживала за цветами. 
Поэтому она так обрадовалась 
букету белых хризантем, ко-
торый преподнесли ей от лица 
Администрации, Независимой 
профсоюзной организации ра-
ботников АО «Волга» и Совета 
ветеранов НиГРЭС в празднич-
ную дату. Но еще большую 
отраду ей доставил памятный 
подарок от поздравляющих в 
честь золотого юбилея – орен-
бургский пуховый платок, кото-
рый без сомнения еще не один 
раз напомнит Елизавете Анато-

льевне о годах молодости и со-
греет ее щедрым теплом.

«Дорогая Елизавета Анато-
льевна! Не каждому выпадает 
счастье встретить свой 100 День 
рождения. Вы – свидетель многих 
исторических событий прошло-
го века. У Вас за плечами – целая 
эпоха. Мы с уважением преклоня-
емся перед вашим неиссякаемым 
трудолюбием, мудростью и жиз-
ненным опытом и от всей души 
желаем прожить в добром здра-
вии еще столько, сколько Вы сама 
пожелаете», – душевно поздрави-
ла золотую юбиляршу Лариса Ни-
колаевна Юртаева. 

За свой долгий век Елизавета 
Анатольевна, без сомнения, про-
шла через многие жизненные 
испытания. Не один раз встре-
тилась и с человеческой мудро-
стью, и с человеческой слабо-
стью. Однако несмотря ни на 
что не перестала верить людям, 
и сама осталась добрым и от-
зывчивым человеком, который 
продолжает радоваться каж- 
дому прожитому дню.

Радушная хозяйка, она до 
сих пор сама встречает гостей. 
И даже холодец на праздничный 
стол к Дню своего рождения при-
готовила сама. А еще Елизавета 
Анатольевна до сих пор очень 
любит лепить пельмени, которые 
с удовольствием кушают все ее 
внуки и правнуки. «Даже соседи 
по дому и продавцы на рынке, 
каждый раз спрашивают, как у 
нашей бабушки дела, как здоро-
вье, – замечает дочь Елизаветы 
Анатольевны – Нина Ивановна. – 
И это, конечно, очень приятно. И 
ей, и всем нам».

 Наши ветераны 

1 ноября отметила 100 лет со Дня своего рождения почетный долгожитель 
Балахнинского района, ветеран труда Горьковской электростанции имени 
А.В. Винтера Перевозчикова Елизавета Анатольевна.

Золотой возраст

У Елизаветы Анатольевны  
трое внуков и двое правнуков.  

Фото из семейного архива юбилярши 1990-е гг.

С дочерью Ниной

Е.А. Перевозчикова принимает поздравления от Администрации, 
Независимой профсоюзной организации работников АО «Волга» и 
Совета ветеранов НиГРЭС

«Юные годы чудесные» 
(на фото Елизавете 

Анатольевне 18 лет)
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Улучшение бытовых условий 
трудящихся – одна из при-

оритетных задач Независимой 
профсоюзной организации ра-
ботников АО «Волга». Работа 
в данном направлении ведется 
непрерывно в рамках поступа-
ющих от цехов заявок.

Так, совсем недавно оче-
редным подразделением, для 
которого за счет средств НПО 
были закуплены необходимые 

для комфортной трудовой дея-
тельности и оснащения комнат 
для приема пищи настольные 
вентиляторы, чайники и микро-
волновая печь, стал цех желез-
нодорожного транспорта.

Работники ЦЖДТ приняли 
подарок с большим воодушев-
лением и уже пользуются пере-
данной в подразделения и на 
посты цеха бытовой техникой.

Для комфортной  
работы

 Наша жизнь

О коллективе

«Нам всегда везло с ка-
драми, - начала наш раз-

говор начальник отдела тамо-
женного оформления Галина 
Александровна Демкина. – Все 
девочки, которые приходят к 
нам работать очень вниматель-
ны и быстро обучаются. Начи-
нают все новички с должности 
«техника» и так называемой «ну-
левой ступени», когда они еще 
только знакомятся с оформле-
нием деклараций и всеми посту-
пающими к нам документами 
из цеха отгрузки готовой про-
дукции, отдела экспорта и др. 
И уже вскоре приобретенные 
знания и опыт позволяют им 
претендовать на более высокие 
должности. Обычно все новички 
у нас приступают к самостоя-
тельной работе еще задолго до 
окончания испытательного сро-
ка, – продолжает Галина Алек-
сандровна. – Вот, к примеру, 
Аня Шабалина уже после двух 
недель работы начала сама де-
кларировать автомашины и зна-
ет, как закрывать поезда. 

Все техники нашего отде-
ла, а это, кроме Анны, Наталья 
Сарапова, Оксана Матвеева 
и Ирина Маламанова – очень 
ответственны и доброжела-
тельны в своей работе. Они 
занимаются автомашинами и 
полными декларациями. Им 
даже водители, когда девоч-
ки их лишний раз просят про-
верить документы, говорят: 

«Сколько мы от вас ни привози-
ли товар, еще ни разу никаких 
ошибок и проблем не было!» И 
это еще одно подтверждение 
их отличной работы.

За временное периодиче-
ское декларирование в нашем 
отделе ответственна Оксана 
Абрамова. Оформлять ускорен-
ные поезда таким образом мы 
начали примерно с 2003 года, 
так как это более выгодно для 
предприятия. Декларирование 
идет таким образом в два эта-
па. До начала погрузки контей-
нерного поезда оформляется 
предварительная декларация 

на примерный вес и количество 
товара, что исключает простой 
контейнерного поезда, а также 
риск выпадения таможенного 
досмотра. А когда контейнер-
ный поезд приходит в порт и 
товар распределяется в разные 
страны, к нам поступают пор-
товые документы и мы подаем 
полную декларацию на товары с 
уточненными данными.

Организует и контролирует 
работу по оформлению декла-
раций в отделе главный менед-
жер Инга Ушакова. Она просма-
тривает все вновь поступающие 
контракты, запрашивает в от-

делах требующиеся докумен-
ты (заказы, паспорта сделок и 
другие документы), объясняет 
сменным техникам  все нюансы, 
полностью подготавливая для 
них информацию. При необхо-
димости Инга также выполняет 
корректировку деклараций.

Индира Червякова занима-
ется подтверждением нулевой 
ставки НДС, оказывает помощь 
в предоставлении документов 
для субсидии по транспортно-
му налогу, а также отвечает за 
работу в различных прикладных 
модулях КИС «Моновизор» по 
занесению всей необходимой 
информации.

Есть в нашем отделе также 
группа импорта, которую я назы-
ваю «литературной группой», – с 
улыбкой говорит Галина Алек-
сандровна. – Поясню, почему. 

Дело в том, что товар, который 
приходит на предприятие, нуж-
но правильно описать и присво-
ить ему соответствующий код 
ТНВЭД. А поставщики не всегда 
предоставляют данные по то-
вару, так как это составляет их 
коммерческую тайну. Приходит-
ся нашим сотрудницам (в группу 
импорта входят Эльвира Шан-
цева и Наталья Вяткина) обра-
щаться на производство за уточ-
няющей информацией и путем 
сопоставления находить пра-
вильное описание товара, что-
бы у таможенников не было ни 
малейшей возможности к нам 

придраться. Неверный подбор 
кода может повлечь за собой 
различные финансовые, репута-
ционные и другие виды потерь. 
Поэтому сотрудники очень вни-
мательно относятся к выбору 
правильной позиции товарной 
номенклатуры. Одна декларация 
в таком случае может заполнять-
ся от одного до трех дней».

О тонкостях  
декларирования

Вся работа по оформлению 
ДТ ведется с использовани-

ем программного обеспечения 
фирмы ООО «Альта». В ней со-
трудники отдела таможенного 
оформления заполняют де-
кларации и передают их в ЦЭД 
НТ (центральное электронное 
декларирование Нижегород-
ской таможни), ведут обмен 
электронными документами. 
«Личный контакт с инспекто-
рами, таким образом, исклю-
чен, – замечает Г.А. Демкина. –  
А все вопросы, возникающие 
при оформлении деклараций, 
мы можем задать, позвонив 
на горячую линию или написав 
им. После запроса на горячую 
линию, приходит ответ в пись-
менной форме, либо, что быва-
ет крайне редко, инспектор сам 
перезванивает ответственному 
по данной декларации челове-
ку с разъяснением. 

Каждая графа декларации 
перед отправкой в таможню не-
сколько раз проверяется, чтобы 
исключить возможные ошибки, 
так как даже самая маленькая 
неточность может повлечь за со-
бой серьезные штрафы для орга- 
низации за недостоверное де-
кларирование, – заключает на-
чальник таможенного отдела. – 
Следовательно, в нашей работе 
нужна не только скорость, но 
и безупречная точность, и сто-
процентная внимательность. 
Поэтому я хочу еще раз побла-
годарить всех своих сотрудниц 
за хорошую, слаженную работу. 
А так как мы все же являемся 
околотаможенной структурой, 
от души поздравляю их с про-
шедшим профессиональным 
праздником! Ну а пожелания 
просты: здоровья вам и вашим 
близким, позитивного настроя, 
семейного и материального 
благополучия и удачи во всех 
начинаниях!»

Страницу подготовила Наталия Мавлютова

 Праздник

Точность  
превыше всего
Наверное, ни один отдел нашего предприятия не может похвастаться таким коли-
чеством профессиональных праздников в году, как отдел таможенного оформле-
ния. Считайте сами: 26 января – международный день таможенника, 1 сентября –  
День Нижегородской таможни и 25 октября – День таможенника Российской Феде-
рации. И хоть с поздравлениями к нашим таможенникам мы в этом году несколько 
запоздали, постараемся все же наверстать упущенное. Ведь рассказать о хороших 
работниках никогда не поздно.

Отдел таможенного оформления АО «Волга»:  
Галина Демкина и Оксана Абрамова в первом ряду,  

Наталья Сарапова, Инга Ушакова, Анна Шабалина( во втором ряду).

Бухгалтер НПО Юлия Тенсина  
передает бытовую технику работникам ЦЖДТ
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«Я считаю, что стать эконо-
мистом можно только по 

призванию, – отвечает на вопро-
сы о своей профессии Ксения. – 
Пробежаться по верхушкам, как 
говорится, здесь не получится. 
Всё проанализировать, дойти 
до самой сути, найти истинный 
ответ, зачастую и в ущерб сво-
ему личному времени, – только 
тогда получаешь моральное 
удовлетворение от проделан-
ной работы.

Экономист, помимо профес-
сиональных знаний, должен 
знать и учитывать специфику 
отрасли в которой работает, 
её технологии, способы орга-
низации производства. Плюс ко 
всему владеть знаниями бухгал-
терского учета и быть продви-
нутым пользователем офисных 
программ.

Функционал планово-эконо-
мического отдела АО «Волга» 
довольно-таки широкий, – ком-
ментирует заместитель руко-
водителя ПЭО. – Экономисты 
нашего предприятия занимают-
ся организацией бюджетного и 

экономического планирования 
всех направлений финансо-
во-хозяйственной деятельности 

Общества, ведут отчетность по 
исполнению бюджета, включая 
подготовку презентационных 

материалов. Проводят эконо-
мический анализ деятельности 
АО «Волга» и готовят прогно-
зы его дальнейшего развития, 
исходя из складывающейся на 
данный период ситуации, влия-
ния внутренних и внешних фак-
торов. 

Составление плановых каль-
куляций на все виды продукции 
и услуг – еще одно направление 
деятельности нашего отдела. 
Немаловажно и ведение стати-
стического учета по производ-
ственным и экономическим по-
казателям работы предприятия, 
а также предоставление перио-
дических статистических форм 
в государственные органы ста-
тистики.

Большую часть времени 
нам приходится иметь дело с 
цифрами, – замечает Ксения 
Викторовна. – Но, в отличие от 
статиста или бухгалтера, эконо-
мист должен уметь смотреть в 
будущее, анализировать и пред-
видеть экономический эффект. 
Поэтому среди профессиональ-
но важных для экономиста ка-
честв я бы выделила развитое 
логическое мышление, умение 
видеть связи между причиной и 
следствием, отличную память, 
аналитический склад ума и спо-
собность работать с большим 
объемом информации, самоор-
ганизацию и умение концентри-
роваться.

Экономический отдел в про-
цессе своей работы взаимо-
действует не только со всеми 
подразделениями предприятия, 
но и готовит информацию по за-
просам внешних организаций: 
Администрации Балахнинского 
Муниципального района, мини-
стерств, ведомств, коммерче-
ских банков и прочих. В связи с 

этим также считаю, что эконо-
мисту должна быть присуща не 
только работа с цифрами, но и 
коммуникабельность, способ-
ность грамотно, связно и понят-
но излагать свои мысли, свою 
точку зрения, умение их про-
фессионально обосновывать 
и, при необходимости, отста-
ивать», – уверена заместитель 
начальника ПЭО.

«Выполнять поставленные 
перед отделом задачи своевре-
менно и в полном объеме помо-
гает сплоченная организован-
ная работа. В нашем коллективе 
всегда царит теплая дружеская 
атмосфера, понимание и вза-
имопомощь, – рассказывает о 
вверенном ей отделе Ксения. –  
Мы находимся в постоянном 
поиске возможностей для повы-
шения эффективности своей ра-
боты. Так, в текущем году наш 
коллектив освоил графическую 
надстройку «think cell», которая 
хорошо помогает при подготов-
ке презентационных материа-
лов. Совместно с УИТ продолжа-
ется работа по автоматизации 
сбора управленческой отчет-
ности и планирования денеж-
ных потоков. В перспективе на 
предстоящий год – завершение 
автоматизации процессов ана-
литики маржинальности».

От чистого сердца и с огром-
ным удовольствием поздрав-
ляю всех коллег с Днем рос-
сийского экономиста, – на 
праздничной ноте подытожила 
наше небольшое интервью Ксе-
ния Викторовна. – Желаю вам не 
уставать совершенствоваться в 
своей профессии. – Пусть ваш 
труд всегда приносит только 
прибыль, причем как компании, 
так и лично каждому. Здоровья, 
добра и благополучия!»

Дойти до самой сути
 Профессия

Профессия «экономиста» – одна из самых востребованных специальностей 
на сегодняшнем рынке труда. Его деятельность связана с обеспечением при-
быльной работы компании. От качества работы экономиста зависит не только 
успешность предприятия, но и, зачастую, возможность его дальнейшего суще-
ствования. Рассказать об этой важной и нужной профессии по случаю профес-
сионального праздника работников планово-экономического отдела АО «Вол-
га» – Дня российского экономиста мы попросили заместителя начальника ПЭО 
Ксению Лещинскую.

Беседовала Наталия Мавлютова

Ведущий экономист  
Наталья Мокрушина  

и заместитель начальника  
планово-экономического отдела  

Ксения Лещинская
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В редакцию нашей газеты недавно пришло письмо от 
Антона Размахнина (г. Москва):

«Добрый день! Большое спасибо за сделанную в фотоальбо-
мах на Вашей странице ВКонтакте галерею исторических 

снимков НиГРЭС – ГоГРЭС – Энергетического комплекса АО «Вол-
га». Мой дед, Константин Павлович Размахнин, как минимум с на-
чала 1930-х и до ухода на пенсию, то есть до 1960-х годов, работал 
на ГоГРЭС инженером. Сейчас пытаюсь найти информацию о его 
трудовой деятельности. 

Итак, что известно о моем деде: Константин Павлович Размах-
нин, 1899 (или 1903, данные расходятся) года рождения. Родом 
из Перми. В середине 1920-х годов находился на обучении по ин-
женерной специальности в Германии. Приехав, некоторое время 
жил «на два города», с конца 1920-х годов есть его фотографии из 
Балахны – по всей вероятности, именно со строительства, запу-
ска и дальнейшей работы станции. Работал долго и успешно, все 
ли годы на ГРЭС – не знаю. Послевоенный адрес - ул. Короленко, 
17. Умер в 1978 году. Имеются настольные часы с дарственной от 
Горэнерго – возможно, после войны он работал уже не на ГРЭС, 
а там. К письму прилагаю копии фотографий, относящихся к стан-
ции, сохранившихся у меня».

Сегодня мы публикуем несколько фотографий, связанных с исто-
рией НиГРЭС, любезно предоставленных Антоном Размахниным.

Из глубины веков

С далеких времен Костром-
ской тракт представлял со-

бой благоустроенную дорогу, 
что соединяла Нижний Новго-
род, Кострому, Суздаль, Мо-
скву. В марте 1612 года по этой 
дороге шло народное ополче-
ние Кузьмы Минина и Дмитрия 
Пожарского. А за шестьдесят 
лет до этого таким же путем в 
Москву возвращались войска 
Ивана Грозного, успешно поко-
рившие Казань. А еще раньше 
из орды по ней ехал князь Алек-
сандр Невский. По приезду в Го-
родец он, будучи тяжело боль-
ным, принял монашескую схиму 
и скончался 14 ноября 1263 года.

Дорогу называли по-разному: 

Нижегородская, Ярославская, 
Балахнинская торговая. Но более 
она известна под названием Ко-
стромской тракт, общая протя-
женность которого по Балахнин-
скому уезду составляла 90 верст 
(примерно 96 километров). 

Дорога в значительной части 
шла по берегу Волги и была самым 
коротким путем из Нижнего Нов-
города в Москву (прямую дорогу 
через Гороховец и Владимир в то 
время еще не построили, это слу-
чилось лишь в середине XIX века). 
Добирались либо через Костро-
му, либо через Муром – кому как 
удобнее. Купцам было удобнее 
через Кострому, потому что това-
ры параллельно можно было вез-
ти и по тракту, и баржами по реке. 

А так как во многих поселениях 
были устроены причалы, можно 
было легко перегружать грузы с 
баржи на телеги и с телег на бар-
жи. В том числе, и в Балахне.

Дела почтовые

Костромской тракт был весьма 
оживленной дорогой. Осо-

бенно со второй половины 70-х 
годов XVIII века, когда в России 
сложилась стройная система поч- 
товой связи и перевозки пасса-
жиров на почтовом транспорте. 
В соответствии с имперскими 
законами губернские и уездные 
земства обязаны были поддер-
живать почтовые тракты в хоро-
шем состоянии, чтобы по ним 
можно было передвигаться в 
любое время года. На трактах 
устанавливали специальные вер-
стовые столбы, чтобы можно 
было отмерять пройденный путь. 
Устроенные изначально за счет 
казны, почтовые станции отдава-
лись на содержание частным ли-
цам. В Балахнинском уезде таких 
станций было четыре: Гордеевка, 
Высоково, Балахна и Гумнищи. А 
сама дорога стала называться Ко-
стромской почтовый тракт. 

Содержание станции сдавали 
с торгов подрядчикам, при этом 
им вручались строгие кондиции 
(правила), в которых, в част-
ности, указывалось: «Ямщики 
должны быть трезвые и  хоро-

шего поведения, не моложе 17 
лет, но и не старые, в приличных 
армяках». Также устанавлива-
лись стандарты по количеству 
лошадей на станции, списки не-
обходимой экипировки для пе-
ревозки почты (конская упряжь, 
чемоданы, сумки, седла, фор-
менные мундиры почтальонов). 
Ремонтом дорог и мостов долж-
ны были заниматься крестьяне 
соответствующей местности и 
эта «дорожная повинность» счи-
талась в народе одной из самых 
тяжелых и ненавистных. 

Одной из проблем балахнин-
ского участка Костромского 
тракта была тревожная обста-
новка, связанная с частыми гра-
бежами. Грабили купцов, едущих 
на Нижегородскую ярмарку и об-
ратно, почтовые кареты, местных 
жителей. Здесь властвовали не 
только десятки мелких шаек, но 
и крупные банды, возглавляемые 
легендарными разбойницами 
Ульяшкой и Парашкой, атамана-
ми Шелей и Уховым, Истомой и 
Бурцевым. Поэтому полицейское 
управление создавало охранные  
пикеты, на каждом из которых 
полагалось быть человеку с лоша-
дью и двум-трем пешим. 

Новое время

В самой Балахне Костромской 
тракт проходил через весь 

город (ныне это проспект Ре-

волюции, бывшая Покровская 
улица, и улица Дзержинского), 
затем – через деревню Кубен-
цево, а деревня Курза и курзин-
ские поля находились с левой 
стороны от тракта. 

После строительства прямой 
дороги на Москву, а также с раз-
витием сети железных дорог, 
значение Костромского тракта 
стало ослабевать. Более того, 
из-за революционных веяний, а 
также после строительства но-
вой дороги от Нижнего Новго-
рода до Балахны – и само назва-
ние ушло в прошлое. 

Но главная причина переи-
менования улицы Костромской 
тракт в Балахне связана со стро-
ительством бумажной фабрики 
(комбината). Сначала (2 ноября 
1927 года) согласно приказу 
№ 97 ВСНХ СССР строящейся бу-
мажной фабрике на Волге было 
присвоено имя  Ф.Э. Дзержин-
ского. Через два года (7 ноября 
1929 года) состоялась закладка 
памятника Дзержинскому, и 
площадь, где был заложен па-
мятник, а также магистральная 
улица, проходящая через пло-
щадь, получили имя «пламенно-
го революционера». 

Вячеслав Казаков, 
научный сотрудник Балах-

нинского музейного истори-
ко-художественного комплекса

 Страницы истории

Проспект Дзержинского,  
он же – Костромской тракт
Во второй половине 20-х годов прошлого века, когда одновременно с бумком-
бинатом началось строительство поселка бумажников, первой улицей, застроен-
ной жилыми и общественными домами, стал Костромской тракт (ныне проспект 
Дзержинского). Это известный факт, но о том, какое значение имел Костромской 
тракт в то время и в более ранние годы сегодня знают немногие.

Из истории одной семьи
 Нам пишут

Памятник Ф.Э.Дзержинскому  
был заложен 7 ноября 1929 года

Проспект Дзержинского – 
магистральная улица Балахны

К.П. Размахнин в детстве  
(стоит на заднем плане). 1913 год

Город Балахна.  
Каток ГоГРЭС

Константин Павлович 
Размахнин. 1929 год

ГоГРЭС. 
Из архива А. Размахнина
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Продолжаем делиться с вами архив-
ными снимками из истории Балахнин-
ского бумкомбината.
На этом снимке, сделанном в 1930-е 
годы, запечатлена группа строителей 
Балахнинского бумкомбината. В ру-
ках они держат самодельный плакат 

с популярным лозунгом того времени: 
«Пятилетка в четыре года!» 

Наша фотоистория  

На досуге

Это интересно

Понравилась рубрика?
Смотрите больше редких, 

архивных фотографий в группе 
АО «Волга» в соцсети ВКонтакте. 

Чтобы быстро перейти в группу, 
просканируйте этот QR код:

Стопка бумаги, которая 
больше нашей вселенной
Мария Владимирова

Если у вас будет достаточно большой лист бумаги – 
и достаточно энергии для его складывания – вы мо-
жете сложить его сколько угодно раз. Наверняка 
вы сейчас задаетесь вопросом: «Как лист толщиной 
меньше 1 миллиметра станет больше вселенной?» 
Все очень просто. Экспоненциальный рост. Толщина 
среднего листа бумаги составляет 1/10 миллиметра. 
Если вы идеально сложите его пополам, его толщи-
на удвоится. Но вот затем вещи становятся по-на-
стоящему интересными.

Третье складывание даст вам толщину человеческого ног-
тя. Семь складываний – и вы получите толщину блокнота в 

128 страниц. Толщина бумаги в десять складываний составит 
примерно ширину ладони. 23 сложения – и вы получите стоп-
ку бумаги высотой в километр. 30 складываний выведут вас в 
космос. В этот момент ваш листок будет иметь высоту в 100 
километров. 42 складывания доведут вас до Луны. 51 – и вы 
окажетесь на Солнце.

Теперь быстро прокрутите до 81-го складывания и полу-
чите стопку бумаги толщиной в 127.786 световых лет – это 
практически равно диаметру Туманности Андромеды.

90 складываний дадут 130.8 миллионов световых лет – это 
больше, чем Суперкластер Девы, который имеет диаметр 
примерно 110 миллионов лет, содержит в себе локальную 
галактическую группу, в которую входят Туманность Андро-
меды, наш собственный Млечный Путь и около сотни других 
галактик. Если вы сложите лист 103 раза, толщина стопки бу-
маги превысит размеры известной нам Вселенной – 93 мил-
лиарда световых лет. 

Таким образом, если сложить лист бумаги 104 раза, мы по-
лучим стопку бумаги, которая больше нашей вселенной.
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Коллектив ДПЦ поздравляет
Носкова Анатолия Евгеньевича

С Днём рождения, который он отмечает 12 ноября!
Ерофеева Сергея Викторовича

С Днём рождения, который он отметит 14 ноября!
Устинова Олега Алексеевича

С Днём рождения, который он отметит 17 ноября!
Все, что хочется, пускай сбудется, 
Что не нравится — позабудется, 

Всё хорошее преумножится, 
Ну а в жизни всё классно сложится!

Коллектив ПТЦ поздравляет
Лиганкина Ивана Александровича

С Днём рождения, который он отметил 9 ноября!
Примите наше поздравление,

Частицу нашего тепла. 
Желаем крепкого здоровья, 
Живите радостно, сполна!

Коллектив цеха ТММ поздравляет
Лукьянова Андрея Андреевича

С Днём рождения, который он отметил 5 ноября!
Романова Александра Николаевича

С Днём рождения, который он отметил 5 ноября!
Волкова Сергея Олеговича

С Днём рождения, который он отметил 8 ноября!
Яцкова Владислава Игоревича

С Днём рождения, который он отметил 10 ноября!
Страхова Дениса Васильевича

С Днём рождения, который он отмечает 12 ноября!
Жачкина Дмитрия Викторовича

С Днём рождения, который он отметит 13 ноября!
Сорокина Валерия Валерьевича

С Днём рождения, который он отметит 17 ноября!
Уюта, достатка, комфорта, добра,

Жить без бед, горя и зла, 
Улыбок, открытий, счастья сполна, 

Чтоб жизнь удивительной, яркой была!

Коллектив материальной 
группы бухгалтерии поздравляет 
Макарову Анну Вячеславовну 

с Днем рождения, который она отметит 15 ноября!
Пусть к тебе приходит счастье,

Но не в гости, навсегда,
Пусть добро с собой приводит,

Чтоб осталось на года.
Пусть твой дом наполнит смехом,

И богатством через край,
И удачей, и успехом

Жизнь наполнится пускай!

Коллектив управления по закупкам поздравляет
Кочнова Николая Андреевича 

с Днем рождения, который он отметил 7 ноября!
Кашицыну Татьяну Валериевну

с Днем рождения, который она отмечает 12 ноября!
Пусть что хочется — случится, 

Ну а счастье — вечно длится, 
Даже редкие невзгоды — 
Пусть не делают погоды!

Профком НПО работников АО «Волга» поздравляет 
председателя цехового комитета ЦЖДТ 

Богатову Любовь Григорьевну 
с Днем рождения, который она отметила 6 ноября!

Долгих лет и крепкого здоровья,
Молодости, силы, красоты!

Пусть всегда — не только в день рождения
Исполняются заветные мечты!

Коллектив службы главного инженера поздравляет
Спицина Дмитрия Алексеевича

 с Днем рождения, который он отметил 10 ноября!
Верных друзей, тепла, пониманья, 

От близких людей — заботы, вниманья, 
Чтоб были достойными в жизни стремленья, 

И счастья огромного.  С Днем рожденья!

Профком НПО работников АО «Волга» поздравляет
 члена профкома 

Ушакову Ингу Анатольевну
 с Днем рождения, который она отметила 11 ноября!

Счастливой жизни, преданных друзей, 
Удачи, много радости, везенья. 

В достатке жить и только светлых дней. 
Любви, добра, успеха. С Днем рожденья!

Коллектив управления 
по социально-административной деятельности 

поздравляет
Киселеву Татьяну Леонидовну

с Днем рождения, который она отметит 14 ноября!
Позитива и добра, 

Пусть везет вам всегда, 
Много денег, жить без бед,
 Долгих и счастливых лет!

Коллектив отдела по ДОУ поздравляет
Пичужкина Юрия Вениаминовича

с Днем рождения, который он отметил 5 ноября!
Всех мыслимых или немыслимых благ 

Желаем вам в День рожденья! 
Победно пусть ваш развивается флаг. 

Успехов! Здоровья! Везенья!

Коллектив отдела 
таможенного оформления поздравляет

Ушакову Ингу Анатольевну
с Днем рождения, который она отметила 11 ноября!

Шабалину Анну Олеговну
с Днем рождения, который она отметит 16 ноября!

Пусть свет улыбок самых тёплых 
И пожеланий самых добрых 

Наполнит каждое мгновение 
В чудесный этот День рождения!

Коллектив управления поздравляет
Утас Татьяну Петровну

с Днем рождения, который она отмечает 12 ноября!
Чтоб жизнь все ярче становилась, 

И сердце учащенно билось, 
От радости, от счастья, от тепла,

 Дорога светлой чтоб была!

Поздравляем!

• специалиста ЭТЛ (релейная защита и автоматика) (НиГРЭС)
• специалиста по зданиям и сооружениям (НиГРЭС)
• механика автоколонны
• резчика БКиЦ
• сушильщика
• машиниста БДМ
• электромонтера по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования
• контролера КПП
• слесаря по ремонту и обслуживанию перегрузочных машин -

грузчика с обучением на водителя погрузчика
• водителя погрузчика 4 разряда
• жестянщика
• машиниста экскаватора
• слесаря-ремонтника
• слесаря по КИПиА
• такелажника
• оператора производства древесной массы из щепы
• составителя поездов
• водителя автомобиля (г/п от 7-15т) (сменные)
• водителя автомобиля(лесовоз)
• электромеханика по лифтам
• слесаря по ремонту автомобилей
• машиниста топливоподачи
• электрогазосварщика
• дежурного стрелочного поста
• водителя автомобиля (специальная, шасси ГАЗ 33072)
• слесаря по ремонту оборудования котельных и 

пылеприготовительных цехов (НиГРЭС)
• машиниста насосных установок (НиГРЭС)
• электрослесаря по ремонту и обслуживанию автоматики и 

средств измерении электростанций (НиГРЭС)

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ Газель – Фермер – тент Борт – 4 метра , 15 м3

Город, Oбласть, Россия, Тел. 8-902-684-28-59

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

АО «Волга» реализует 

НЕКОНДИЦИОННЫЕ 
ПАЛЛЕТЫ 

по цене 1 руб./м3

(7 паллетов в 1м3).

Обращаться на материальный склад 
по тел.: 9-35-79




